

ACTA DE LA DÉCIMA SESIÓN DEL CONSEJO MUNICIPAL DE INFANCIA Y ADOLESCENCIA DE LOGROÑO

El pasado 27 de junio de 2015 a las 18:00 se llevó a cabo la décima sesión del Pleno del Consejo de Infancia y Adolescencia de Logroño con el quorum preciso y la asistencia de los consejeros que aparecen en el anexo 1.

La sesión se desarrolló con total normalidad moderada por la vicepresidenta del Consejo, la Concejala de Familia e Igualdad de Oportunidades del Ayuntamiento de Logroño Dña. Paloma Corres Vaquero que comenzó dando la bienvenida a todos y haciendo una referencia al problema de convocatoria que se había producido y que provocó que esta reunión se realice finalmente un lunes en vez del miércoles como es habitual.

En cumplimiento del primer punto del Orden del Día, se procedió a la **aprobación del Acta de la novena sesión del Consejo** celebrada el 16 de marzo de 2016 y cuyo contenido se remitió previamente por correo electrónico a todos los miembros del Consejo. Manuel Herce acota que en la referencia a su pasada intervención debe incluirse específicamente el nombre del colegio, se procederá a estos pequeños ajustes en el acta definitiva que se colgará en la web.

En el segundo punto de la reunión, **Relación de actividades de los Consejeros infantiles**, se ha intentado realizar actividades interesantes y divertidas para consejeros infantiles, suplentes y Amigos del Consejo para generar un buen ambiente y crear un clima trabajo adecuado. En cada salida han participado unos 50 niños y niñas.

Palmira Oserín Jiménez, Iker González, Sara Martínez Gómez y Manuel Herce cuentan la interesante visita a Santo Domingo, la excursión y la actividad de La Grajera así como a actividades relacionadas con eventos promovidos conjuntamente con Unicef como las Carreras del Agua (Gotas para Níger). Comentan que el taller de energías renovables de La Grajera resulta un poco aburrido y deben renovarse los vídeos. Jesús Ruiz Tutor, concejal de Medio Ambiente, se interesa por su punto de vista ya que el mensaje didáctico que se transmite debe ser divertido para que surta efecto. Tras un breve debate se concluye que los contenidos y forma de los vídeos están enfocados

a niños más pequeños y que se debería disponer de otro contenido por tramos de edad para atender a grupos heterogéneos como el de los Consejeros y Amigos del Consejo que asistieron.

Sara Martínez Gómez pregunta por qué pasa con los animales de granja, ahora expuestos, cuando son retirados en otoño. Jesús Ruiz Tutor cuenta que son animales cedidos por ganaderos riojanos para que se les cuide durante el verano y luego son devueltos a sus propietarios.

Juan Carlos Castroviejo Céspedes, presidente de Unicef La Rioja, comenta respecto de la actividad Gotas para Níger la importancia de testar lo idóneo o no de la forma de desarrollar estas iniciativas. Sara Martínez Gómez cuenta lo interesante de la zona multimedia, el taller de cocina y la gymkana, entendiendo que la actividad celebrada el 15 de mayo, estuvo muy bien.

Ante la propuesta de realizar una visita a la ETAP y conocer el ciclo del agua, Luna Sampedro responde que se hizo en la edición anterior pero puede ser interesante para los nuevos consejeros infantiles.

En el tercer punto del orden del día: **Encuentro Estatal de Consejos**, Dña. Paloma Corres Vaquero y Juan Carlos Castroviejo Céspedes exponen la actividad organizada por Unicef que se desarrollará en Santander, entre el 4 y el 6 de noviembre, indicando la posibilidad de realizar un evento similar en nuestra ciudad en el futuro.

Alberto Martínez Rubio explica el proceso que se llevará para que una delegación de consejeros infantiles acudan a este encuentro, con el trabajo grupal de los materiales elaborados por Unicef y la selección de representantes priorizando disponibilidad, no haber participado en el anterior y homogeneidad de edades. Habrá sesiones preparatorias en septiembre las semanas anteriores a San Mateo. El Ayuntamiento ya ha solicitado participar con un grupo. Luna Sampedro y Sara Martínez Gómez relatan brevemente su positiva experiencia en el anterior Encuentro de Consejos en Guadalajara.

En el apartado de **ruegos y preguntas**, Paloma Corres Vaquero comenta la preocupación municipal por el asunto de la violencia y acoso en diferentes ámbitos infantiles señalando que en el último trimestre se desarrollará una campaña en Centros Jóvenes en la que se podría colaborar desde el Consejo, también se participará en la elaboración de una Guía de trabajo sobre la violencia entre niños, niñas y adolescentes amparada por Unicef. Juan Carlos Castroviejo Céspedes señala el protagonismo que tienen al poder ser testigos, víctimas, cómplices... de estas situaciones y hay que ser cercanos a quienes lo padecen que lo pasan muy mal. Beatriz Ayala Gil cuenta que hay un

caso de bullying en su colegio y que uno de sus profesores es especialista en abordar estas situaciones y que podría contarnos su experiencia. Marisol Galilea muestra su interés y preocupación ante este tema pudiendo aportar contactos tanto de profesionales especializados como a nivel de experiencias personales. Paloma Corres Vaquero anima a hacer más aportaciones sobre este tema para que sea una de las líneas de trabajo en la Convivencia del Consejo que se celebrará en la Colonia de Nieva el fin de semana del 15 al 16 de octubre.

Manuel Herce hace algunas sugerencias: aumentar el uso de papel reciclado y concienciar en ese sentido, aumentar la frecuencia de autobuses urbanos los domingos, reforzar la vigilancia y las sanciones ante los malos usos de las plazas de aparcamiento reservadas para discapacitados, hacer campañas de difusión del Consejo en colegios para que se incorporen nuevo “amigos” y también propone incentivar el uso de tablets en los centros escolares para evitar el peso excesivo de las mochilas escolares. En este sentido Luna Sampedro y Sara Martínez hablan de la situación que ellas conocen y del uso de plataformas digitales de las editoriales de los libros de texto así como del peligro de despistes que un mal uso puede provocar.

Danielle Peck Bruyel dice que en su grupo scout han trabajado aspectos de mejora en la ciudad y que solicitan que se amplíe el sistema de carriles bici existente. También les parece importante que se habiliten espacios y juegos en los parques pensados para edades adolescentes, no sólo infantiles. Paloma Corres Vaquero cuenta que se inaugurará un skate park y una zona Work out, así como la adaptación de juegos para discapacitados con criterios inclusivos. Jesús Ruiz Tutor puntualiza que los nuevos espacios estarán preparados para otoño, a partir de octubre.

Iker González dice que en el Parque del Ebro deben instalarse más espacios preparados para practicar deportes (futbol, baloncesto, patinaje...) que requieren elementos (porterías, canastas, barandillas...) y suelos específicos. Paloma Corres propone que una actividad del Consejo sea un recorrido con los responsables municipales por el Parque del Ebro, de La Ribera... que sirva para evaluar lo que hay y conocer la situación in situ.

Sara Martínez manifiesta su preocupación por los atropellos de peatones, especialmente en el cruce de la Circunvalación en el barrio de La Estrella. Paloma Corres propone que el concejal Francisco Iglesias cuente las actuaciones que están llevando a cabo para trabajar y prevenir estas situaciones.

Marisol Alonso cuenta que para mejorar la enseñanza y fomentar las nuevas formas de educación, están en contacto con el innovador Proyecto Roma que trata de evitar la memorización y fomentar el trabajo por proyectos a partir de centros de interés de los alumnos. Beatriz Ayala y Danielle Peck están de acuerdo con estas iniciativas y comentan que en sus colegios, Las Gaunas y Agustinas respectivamente, ya se están haciendo este tipo de enseñanza en algunas asignaturas.

La vicepresidenta del Consejo, Dña. Paloma Corres Vaquero, concluye la sesión agradeciendo el trabajo de todos y deseando un buen verano. Recordar a los consejeros que la Secretaría del Consejo tiene canales de contacto y trabajo a su disposición: Alberto Martínez Rubio 941 277 016 y Teresa Sabando Díez 941 201 615. Para cualquier información o sugerencia el correo electrónico del Consejo es: consejoinfancia@logro-o.org.

Logroño a 30 de junio de 2016

El Secretario del Consejo Municipal de Infancia y Adolescencia de Logroño

D. Alberto Martínez Rubio

ANEXO 1

**ASISTENCIA CONSEJO MUNICIPAL DE INFANCIA Y ADOLESCENCIA DE
LOGROÑO. 27 junio 2016**

Paloma Corres Vaquero Concejal de Familia e Igualdad de Oportunidades
Alberto Martínez Rubio Jefe de Sección de Infancia - Juventud
Jesús Esteban López Adjunto de Familia e Igualdad de Oportunidades

Representantes Grupos Políticos Municipales

- **Pilar Montes Lasheras** PP
- **María Marrodán Funes** PSOE
- **Ruben Antoñanzas** PR+

Representantes de Asociaciones sin ánimo de lucro

- **Silvia Valiente Gómez** APIR
- **Danielle Peck Bruyel** SCOUTS Sierra de Cameros

Representantes de Asociaciones de Padres

- **Marisol Galilea** FAPA

Concejales Delegados del Equipo de Gobierno

- **Jesús Ruiz Tutor** Concejal

Representantes de Centros de Educación Infantil y Primaria

- **Beatriz Ayala Gil** CEIP Las Gaunas

Representantes de Institutos de Enseñanza Secundaria

- **Sara Martínez Gómez** I.E.S. Hnos. D'Elhuyar
- **Luna Sampedro Pérez** I.E.S. Hnos. D'Elhuyar

Representantes de Ludotecas Municipales

- **Eder Rebollo Sagasti** Ludoteca La Comba
- **Iker González Valmaseda** Ludoteca El Desván
- **Manuel Herce Ruiz** Ludoteca Lobete
- **Alejandro Fernández Fernández** Ludoteca El Escondite

Representantes Centros Jóvenes

- **Mohamed Adam Bourial Bounab** Centro Joven El Cubo

Representantes Juntas de Distrito

- **Palmira Oserín Jiménez** ESO Agustinas

Representante de UNICEF RIOJA

- **Juan Carlos Castroviejo Céspedes** UNICEF Rioja